

Le inyectará Gobierno \$300 mil millones en 3 años

Buscan a 'billetazos' el rescate de Pemex

Presentan 'plan' para la petrolera; la meta es que logre superávit financiero

JORGE CANO Y KARLA OMAÑA

Sin una mención a una estrategia para elevar la productividad laboral y hacer una reingeniería de los negocios de Pemex, el Gobierno federal presentó ayer un 'plan' para la empresa que consiste en transferirle recursos públicos.

En total se destinarán a la empresa 300 mil millones de pesos en tres años.

El propósito, según el Gobierno es que para 2021 Pemex tenga recursos para que pueda invertir y en 2024 produzca más y tenga excedentes.

El plan considera que al fin de sexenio la empresa no reciba recursos del Gobierno y tenga ingresos propios por 392 mil millones de pesos y produzca 2 millones 697 mil barriles diarios de crudo.

Además se propone un superávit financiero de 193 mil millones de pesos

En tan solo 13 páginas de gráficas y sin divulgar, hasta el cierre de la edición, un esquema detallado, Octavio Romero, director de Pemex dijo que con el plan se enfrenta-

rán los problemas estructurales de la empresa.

Aunque en 2018 cada empleado de Pemex apenas produjo en promedio 14 barriles de petróleo, muy lejos de los los más de 41 barriles de otras petroleras, eso no fue considerado un problema estructural.

Durante la conferencia mañanera Romero expuso que para resolver la situación de Pemex, la empresa dejará de pagar Derechos de Utilidad Compartida por 128 mil millones de pesos entre 2020 y 2021, que se suman a los 30 mil millones de pesos autorizados para este año.

Además, para capitalizarla, el Gobierno federal le transferirá 141 mil millones de pesos entre 2020 y 2022.

La participación de la iniciativa privada se limitará a contratos de servicios de largo plazo que se estiman podrían ser de 108 mil millones de pesos entre 2020 y 2023.

Con esto, la meta es llevar la producción desde el millón 707 mil barriles de este año a 2 millones 697 mil barriles de petróleo diarios al final del sexenio.

El Presidente López Obrador argumentó que recibieron a Pemex en pésimas condiciones.

"Se cayó por completo la producción de petróleo, también la producción de gasolinas y se terminó de arruinar toda la industria petroquímica nacional".

Además indicó que los trabajadores petroleros deberán mejorar sus condiciones laborales y prestaciones.

Decepcionante, para Citigroup

REFORMA / STAFF

El plan de negocios de la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex), que presentó el Gobierno de AMLO, refuerza el escenario de un inminente deterioro crediticio y una rebaja a la nota soberana del país, advirtió ayer Citibanamex.

En un reporte especial, la institución calificó como "decepcionante" la estrategia para Pemex.

"El plan refuerza nuestra opinión de que México es un crédito que se deteriora lentamente", indicó.

"Una rebaja de calificación tanto para el soberano como para Pemex es una cuestión de tiempo", agregó, estimando un periodo de seis meses para dicho movimiento.





Presume López Obrador solvencia económica

Defiende Presidente viabilidad de Pemex

Plantea Gobierno compensar con recaudación rescate a petrolera

CLAUDIA GUERRERO

Los recursos que el Gobierno federal inyectará a Petróleos Mexicanos (Pemex) para sanear sus finanzas serán compensados con una mayor recaudación, afirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En el marco de la presentación del Plan de Negocios de la petrolera, el mandatario afirmó que su Administración cuenta con suficiente solvencia económica para respaldar a la empresa y confió en que el incremento en la recaudación permita cumplir con los compromisos planteados.

Además, López Obrador destacó nuevamente los ahorros generados por la lucha contra el huachicol y otras medidas.

“Saldrán de una mejor recaudación. Pemex está haciendo un esfuerzo de ahorros importantes. Basta decir que con no permitir el robo de gasolineras se calcula un ahorro este año de alrededor de 50 mil millones de pesos por no permitir el huachicol”, señaló.

“Eso es lo que estimamos, más otros ahorros en las contrataciones de los 22 nuevos campos, donde hemos ahorrado 24 mil millones de pesos”.

Continúa en siguiente hoja

Fecha 17.07.2019	Sección Primera	Página PP-6
----------------------------	---------------------------	-----------------------

Ayer, a su conferencia matutina acudió el director de Pemex, Octavio Romero, quien presentó un resumen de la estrategia para la empresa, aprobada el lunes, en el que detalló los montos de la inyección a la empresa y la fuente de donde saldrán los recursos.

El funcionario señaló que el objetivo es que el Gobierno federal respalde las finanzas de Pemex durante la primera mitad del sexenio, para que la empresa pueda fortalecerse y retribuir los recursos.

“El objetivo es que el Gobierno de la República apoye a Pemex los primeros tres años de la Administración, en lo que será una etapa de transición para recuperar la producción de petróleo, para que en la segunda mitad

de la Administración sea Pemex quien apoye al Gobierno federal para financiar el desarrollo y el crecimiento económico de nuestro país”, dijo Romero.

En la conferencia en Palacio Nacional, López Obrador arremetió de nuevo contra las calificadoras y especialistas, a quienes acusó de bajar la calificación a la petrolera sólo por criterios de carácter neoliberal y falta de profesionalismo.

Según el tabasqueño, las calificadoras fueron incapaces de reconocer el fracaso de la reforma energética, la caída en la producción y el crecimiento de la deuda.

“No vieron nada, se quedaron callados cuando estaban saqueando a Pemex y calificaban a la empresa muy bien, no había ningún proble-

ma”, aseveró.

“Apenas llegamos nosotros empezamos a bajarnos la calificación, que alguien me explique cómo fue que no dijeron nada en el sexenio pasado que se desplomó la producción de Pemex en 300 mil barriles diarios y al doble la deuda”.

-¿Qué calificación tenía Pemex?- preguntó el Presidente al director de Pemex.

-La subieron- respondió, provocando las carcajadas de López Obrador.

El mandatario federal sostuvo que no pretende quedarse callado ante lo irracional, ya que sus detractores no tienen argumentos.

“No vamos a confiar (en las calificadoras), ojalá que actúen con profesionalismo y honestidad”, indicó.

FINANCIAMIENTO

De acuerdo con el Plan de Negocios de Pemex, estas serán sus fuentes de financiamiento para inversión en los próximos años: (Miles de millones de pesos)



FUENTE	2020	2021	2022	2023	2024
Ingresos propios	221	250	332	375	392
Reducción de carga fiscal	45	83	----	----	----
Gobierno federal	66	38	37	----	----
CSIEE*	14	40	40	14	----

*Contrato de Servicios Integrales de Exploración y Extracción

ESTRATEGIA

Prioridades de la petrolera, según su estrategia de negocios:

- Intensificar la actividad en áreas terrestres y aguas someras.
- Acelerar desarrollo de los nuevos yacimientos para incrementar la producción de aceite y gas.
- Aumentar la actividad de mantenimiento a la producción base y elevar la producción petrolera.
- Recuperación gradual de la capacidad de refinación (rehabilitación de las seis refineras).

Fuente: Plan de Negocios de Pemex

Continúa en siguiente hoja

Fecha 17.07.2019	Sección Primera	Página PP-6
---------------------	--------------------	----------------

Anuncian 41 mmdp para Dos Bocas

CLAUDIA GUERRERO

Pemex tiene contemplado para el próximo año 41 mil millones de pesos para la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco.

Octavio Romero, director de Pemex, explicó que los recursos serán fondeados con cargo al Presupuesto de Egresos de la Federación del 2020.

“De especial relevancia será la capitalización destinada al financiamiento de la nueva refinería de Dos Bocas, cuya construcción será fondeada con recursos

federales”, dijo.

Esa cantidad se sumaría a los 50 mil millones de pesos anunciados este año para el polémico proyecto, cuya construcción y puesta en marcha quedó a cargo del Gobierno federal, tras declararse desiertas las licitaciones en las que participaron empresas extranjeras con experiencia en el ramo.

De acuerdo con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la obra tendrá un costo total de 8 mil millones de dólares.

Ayer, en el marco de la

presentación del Plan de Negocios de la petrolera, el director de Pemex adelantó que también se pretenden destinar 25 mil millones de pesos para incrementar la producción en campos petroleros.

El lunes, a puerta cerrada, el Consejo de Administración de Pemex aprobó el proyecto de presupuesto para el 2020, mismo que turnó a la Secretaría de Hacienda para que lo incorpore en el paquete económico que propondrá López Obrador al Congreso en septiembre.